

## 交通安全俳句・川柳・スローガン作品コンクール

今年も県民の皆様に、交通安全事故防止や交通安全意識を高めていただくことを目的に、第21回交通安全「俳句」「川柳」「スローガン」作品コンクールを開催しましたところ、総作品数2,344句もの多くの作品をご応募いただきました。10月に三重県俳句協会顧問・伊藤政美氏を迎え、選考会を開催し、最優秀賞等を決定しました。たくさんのご応募ありがとうございました。



### 優秀賞

スピードを  
手を擧げて  
相手にしめそ  
手よく見える  
こと  
山本  
愛夢

スローガンの部  
【川柳の部】  
ヘルメット  
冬茜  
私のお守り  
反射材  
スピードを  
ゆるめたら星が  
よく見える  
こと  
わざと  
わたること  
山本  
桂菜

ヘルメット  
事故した時の  
命綱  
冬茜  
私の道が  
事故現場  
北村  
和麻

ヘルメット  
春光まとい  
通学す  
杉本由美子  
大倉  
拓実

ヘルメット  
事故した時の  
命綱  
冬茜  
私の道が  
事故現場  
北村  
和麻

### 最優秀賞

ヘルメット  
事故した時の  
命綱  
冬茜  
私の道が  
事故現場  
北村  
和麻

ヘルメット  
ぜつたいかぶる  
やくそくね  
鳥羽市立鳥羽小学校  
原ののか

返納後  
父を送迎  
会話増え  
伊賀市  
車内安心

向日葵より  
高く手を上げ  
意思表示  
津市  
久富唯花

〈敬称略〉



## 盲導犬募金贈呈式と交通安全教室

三重県交通安全協会は、令和6年10月31日(木)盲導犬募金贈呈式と交通安全教室を社会福祉法人清泉福祉会清泉愛育園において行いました。

当協会では、平成17年から中部盲導犬協会の「ラブ募金箱」を県内の店舗等にご協力いただいて設置しています。

令和5年度中にお寄せいただいた募金212,147円は、盲導犬育成を通じて交通安全に寄与いただく目的で、中部盲導犬協会に贈呈しました。

また、贈呈式後に実施した交通安全教室では、園児38人が道路の安全な歩き方を学びました。



視覚障害の方が白か黄色の杖を持っていたり、盲導犬を連れて通行していた場合、一時停止か徐行するよう道路交通法で定められています。



(一財)全日本交通安全協会作成による交通ルールの遵守・マナーの向上等のためのロゴマークです。



(一財)三重県交通安全協会

# 交通安全みえ

2024/初冬号  
No.239

発行所

(一財)三重県交通安全協会 三重県交通安全活動推進センター(三重県公安委員会指定)  
〒514-0819 津市高茶屋4丁目48番8号 三重中央自動車学校3F TEL 059-253-7744 URL http://www.mie-ankyo.com/



### 改正道路交通法

## 令和6年11月1日施行

自転車運転中の携帯電話使用等に起因する交通事故が増加傾向であること及び自転車を酒気帯び状態で運転した際の交通事故が死亡・重傷事故となる場合が多いことから、交通事故を抑止するため新しく罰則規定が整備されました。

### 運転中のながらスマホ

スマートフォンなどを手で保持して、自転車に乗りながら通話する行為、画面を注視する行為が新たに禁止され、罰則の対象となりました。ただし、停止中の操作は対象外です。



違反者: 6月以下の懲役または10万円以下の罰金  
交通の危険を生じさせた場合:  
1年以下の懲役または30万円以下の罰金

### 酒気帯び運転及びほう助

自転車の酒気帯び運転のほか、酒類の提供や同乗・自転車の提供に対して新たに罰則が整備されました。

違反者: 3年以下の懲役または50万円以下の罰金  
自転車の提供者: 3年以下の懲役または50万円以下の罰金  
酒類の提供者・同乗者: 2年以下の懲役または30万円以下の罰金

## 年末の交通安全県民運動 令和6年12月1日(日)～12月10日(火)



### 重点

- こどもと高齢者の交通事故防止
- 横断歩道における歩行者優先の徹底と安全な横断方法の実践
- シートベルトとチャイルドシートの正しい着用の徹底
- 飲酒運転等の根絶
- 自転車・特定小型原動機付自転車利用時のヘルメット着用と交通ルール遵守の徹底



交通安全協会の活動は、会員の皆様からのご支援・ご協力により支えられています。

## 自動車だけではなく… 自転車のライトも早めの点灯を心がけましょう!



暗いところでライトをつけていない自転車をみたことあるけど違反にならないの?



暗い道を無灯火で走っていると違反になってしまふんだよ。  
違反をした場合、5万円以下の罰金が科せられることになるよ!



自転車のライトってたくさん種類があるけど、どれを取り付けてもいいの?



取り付けるライトには明るさの基準が決められているよ。  
「白色または淡黄色で、夜間に前方10メートルの距離にある交通上の障害物を確認することができる明るさ」が必要だよ!



**無灯火は、他から自転車が見えにくくなるので非常に危険です。**  
**ライトは前方を照らすだけではなく、自身の存在を周囲に知らせるためにも、夜間はライトを点灯し、反射器材を備えた自転車を運転しましょう。**

### 令和6年度 交通安全功労者表彰 (内閣府特命担当大臣 交通対策本部長) 受賞



亀山地区交通安全協会 西川てる子理事が、交通安全功労者表彰(内閣府特命担当大臣交通対策本部長)を受賞されました。

この賞は、交通安全の確保及び交通安全思想の普及に貢献し、顕著な功績のあった個人、団体、市区町村が表彰されるものです。

おめでとうございます

(10月9日 櫻井亀山市長から伝達)

### 「優良運転者表彰」を希望される皆様へ

交通安全協会に加入してみえる方で、長期安全運転に努めておられる方は一定の要件の下、希望者からの申請により「優良運転者表彰」(30年・40年・50年)を受けていただくことができます。

※申請には一定期間の無事故・無違反を証明する書類(有料)も必要となります。  
※「優良運転者表彰」に関しては、対象会員個々への案内は行われず、希望者からの自己申告制となります。  
案内がございませんのでご注意ください。

表彰を希望される方や、詳しくお知りになりたい方は三重県交通安全協会まで連絡をお願いします。

◆お問い合わせ◆(一財)三重県交通安全協会 ☎059-253-7744  
【平日8:30~17:00】※土・日・祝日を除く

## 薄暮時間帯の交通事故を防ぐためには…

薄暮時間帯は、交通死亡事故が多く発生する傾向にあります。この時間帯は、周囲の視界が徐々に悪くなり、自動車や自転車、歩行者などの発見がお互いに遅れたり、距離や速度が分かりにくくなることが原因です。

### ◇歩行者・自転車利用者の方

歩行者や自転車利用者は、薄暮時間帯や夜間に交通事故に遭わないようするために、明るい服装や反射材・ライトを活用するようにしましょう。

反射材は手首や足首、靴のかかとなど動きがあるところにつけると、自動車・二輪車のドライバーに存在を早く知らせることができるのでより効果的です。



### ◇自動車・二輪車・自転車の方

早めにライトを点灯することで、視界を確保するとともに、自分の車の存在を歩行者や自転車などに知らせましょう。

対向車、先行車の有無や交通量などの状況に応じて、上手にハイビームを活用して運転しましょう。



三重県交通安全協会公式 YouTube にて  
反射材についての動画を公開中!!

ぜひご覧ください♪



詳しくは

三重県交通安全協会



## ◆◆すとっぴーの交通安全クイズ◆◆

### ◆もんだい

歩道に右の標識がある場合、自転車はどのように通行するのが正しいか選びなさい。

- ① 自転車は車道から遠い側を通行する。
- ② 自転車は車道側を通行する。
- ③ 自転車は歩道のどこでも自由に通行してもよい。



### ◆応募要領

郵便はがきに①~④をご記入のうえご応募ください。

- ①クイズの答え
- ②住所・氏名・年齢・連絡先
- ③クイズはどのように知りましたか?
- ④取り上げて欲しい内容やご意見など

※個人情報は当選者への発送にのみ使用させていただきます。

### ◆宛先

〒514-0819 津市高茶屋4丁目48番8号  
三重中央自動車学校3F(一財)三重県交通安全協会  
正解者の中から抽選で5名様に反射材等をプレゼント。  
当選者はプレゼントの発送をもって発表にかえさせていただきます。  
応募締め切り 2024年12月末日必着

※「解答」は新年号に掲載します。